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2018 五月山西視察報告 

五月二十五日在太原和凌友詩會合後、一行六人(鄧医生、陳東

先生、鄭氏姊妺和莊医生夫妻)先到了離機塲一個多小時的太谷，和

城市大學的景祥祜教授会合。央視的韓亮導演一隊人從在機塲巳開始

了拍攝我們。  

二十六日早上景教授和太谷農業大學的張、曲教授也已開了車跟

我們入石樓。大隊約下午一時後到達石樓賓館。午飯後簡單休息，我

們便開車入四江村。到了四江村，莊醫生一路協助央視拍攝，其他人

則先到水源區查看。沿路的 6 號林樹林生長良好，有很多雀鳥，包括

啄木鳥和山雞。原本的泉眼水量跟前差不多，只是小泉眼卻被倒塌的

泥土覆盖了。發覺流過四江村的小溪水量略為減少，原來在上游不遠

處築了個水閘，而村民亦開始在附近的田裏種菜。( Pic. 1，2，3 ) 

 
Pic. 1:-  第 4區 

 

 
 
Pic. 2:-   小水壩 
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Pic. 3:-   村民的菜田 

 
 

   央視攝製隊要求拍攝打樹坑過程；所以文斌、張村長和莊醫生夫

婦，連同幾個村民在山林下的一處地方，示範打樹坑和解說原理。 央

視的攝影師十分專業和要求高，原來他是大國工匠的攝影師，我們照

他要求，也重複了不同動作和角度去配合拍攝，另亦有航拍機拍攝了 

林區的整個範圍。( Pic. 4，5 ) 

 
Pic. 4:- 
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Pic. 5:- 

 
 

鄧医生繼續上山，沿途各林區樹木生長基本良好，只是 22 及 23

號林仍然看不出成績。(Pic. : 6，7，8，9，10，11，12)  

 
Pic. 6:-    第 6 區 
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Pic. 7:-    第 12 區 

 

Pic. 8:-  遙望第 22, 23 區 

 

 
Pic. 9:-  第 22 區 

 

Pic. 10:-   第 7 區 

 
Pic. 11:-   第 18, 19 區 
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Pic. 12:-   第 6, 10 區 

 
 

另外發現有人開了一條新路穿過 Auma 捐助的林，部分樹木被

毁，抛在路旁，初步估算損失了數十株樹木。下山後跟張村長投訴，

他馬上騎電單車上山了解，經溝通後，他在翌日說是鄰村村民開路所

破壞，已要求對方賠償或再栽種樹木。(Pic. 13，14)  

 
Pic. 13，14:- 

  
 
 

 

 

P 
時間很快到了黃昏，莊醫生乘了村長的摩托車上山，在整個林區

走了一圈，拍了些照片。最後大家在天快黑時回到賓館晚飯。 

27 日晨早我們又再到四江村，原本計劃見農民和發放護林津貼 。

但攝製隊希望拍攝一些農民家常活動的情況並有和基金會互動。最後

鄺院長和莊醫生配合了攝製隊的拍攝，和村民一起包餃子作午餐。護

林費亦在鄺院長見證下，把錢交給了張建金，他代發給農民。因時間

緊迫，莊医生原定和張彥峰到段莊視察去年種的一百畝樹苗安排被逼

取消、改由張彦峰自行到段莊林地拍照傳給莊医生，Pic. A，B，C，

D。初步回報樹木長得不錯。已除草但打算秋天才補苗。 
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Pic. A、B、C、D 

  
 

  
 

   午飯過了，大家吃完餃子，便先回酒店休息和收拾退房 。另外友

詩往婦聯交流和探訪，了解前線婦聯的社會服務工作。鄺院長和莊醫

生又被要求拍攝和張村長閑聊吃餃子的鏡頭。最後四點前大家都在酒

店退了房 。接上凌友詩返回太原。 

九點前我們到了太原，石樓解立新副縣長，原四江村書記公幹在

太原，約了我們在酒店回合。最後莊醫生夫婦和景教授邀請了解縣長

一起晚飯。席上景教授介紹了香港城市大學在山西的學生服務計劃给

解縣長。大家詳細交流直到晚上十一時結束 。 

 

 

 

義工  莊厚明 鄧錫英 

2018 年 6 月 12 日 


